Vanti, EPM y GdO son las empresas que lideran en gas por número de usuarios

ENERGÍA. CADA VEZ LAS RESERVAS DE GAS DEL PAÍS SON MENORES Y EN MATERIA DE TRANSPORTE DE ESTE COMBUSTIBLE, LAS **EMPRESAS QUE LIDERAN** EN EL MERCADO SON TGI. PROMIGAS Y PROGASUR

BOGOTÁ

El fin de semana pasado, la Asociación Colombiana de Ingenieros de Petróleos, Energía y Tecnologías Afines, Acipet, aseguró que Colombia perdió la autosuficiencia de gas, por lo que se dio una importación del hidrocarburo para suplir la creciente demanda nacional. Durante los últimos meses, el sector ha visto con creciente preocupación el abastecimiento de gas tanto para hogares, comercio y transporte. Vanti, EPM y GdO son las tres empresas que lideran en la prestación del servicio de gas por número de usuarios.

Naturgas aseguró que la importación de gas en un incremento de 8% podría generar un aumento del precio de entre 20% y 30%, un aumento que afectaría a los consumidores residenciales y los industriales. Francisco Lloreda, expresidente de la Asociación Colombiana de Petróleo, afirmó que la seguridad energética se podría perder si no hay autosuficiencia con este combustible.

"Las cifras no mienten. quien lo hace es el Gobierno. Estamos enfrentando una pérdida de autosuficiencia, en algunos momentos hemos tenido que importar gas para el sector térmico, pero es la primera vez en más de 40 años que estamos importando gas natural para los sectores residencial y vehicular", dijo.

PRINCIPALES EMPRESAS DE GAS EN COLOMBIA

USUARIOS DE GAS NATURAL POR EMPRESAS Participación vanti 🧹 2,5 millones 22% 1,4 millones 13% **G**dO 1,3 millones 12% Gases 1,19 millones 10% del Caribe nos 1,05 millones 9% Surtigas 918.000 8% **Efigas** 690.000 6% Otras 2,2 millones 20% empresas

RED DE TRANSPORTE DE GAS NATURAL Participación Kilómetros de gasoductos 4.033 52% 2.753 35% PROMI 392 5% 335 4% PROMIORIENTE 190 2% 57 1% 11 TRANSOCCIDENTE 7.700 **Total**

Fuente: Promigas / Gráfico: LR-ER

Vanti, la primera de las empresas por número de usuarios, cuenta con alrededor de 2,5 millones de personas, mientras que las dos últimas llegan a 1,4 millones y 1,3 millones, respectivamente. El sector está compuesto por otras compañías como Gases del Caribe (1,19 millones), Alcanos (1,05 millones), Surtigas (918.000) y Efigas (690.000).

"En Vanti somos conscientes de la importancia de nuestro sector en el desarrollo sostenible del país, ya que el gas natural permite cerrar brechas socioeconómicas, al tiempo que reduce emisiones de la manera más eficiente posible, generando así lo que se requiere en la transición y en la agenda 2030: equilibrio", dijo el presidente de Vanti, Rodolfo Anava.

En cuanto a los transportadores de gas por redes en Colombia, TGI lidera con 4.033 kilómetros de gasoductos. Tiene una participación de mercado de 52%. Las compañías que siguen en importancia son Promigas y Progasur, las cuales tienen redes de transporte de gas de 2.700 y 392 kilómetros de redes. Colombia cuenta con más de 7.700 kilómetros de gasoductos.

Cabe destacar que el consumo de gas en Colombia está liderado por el sector industrial y comercial, seguido del termoeléctrico y, en tercer lugar, está el residencial, clave para la economía nacional.

CRISTIAN ACOSTA ARGOTE cacosta@larepublica.com.co

7.700

KILÓMETROS DE GASODUCTOS TIENE COLOMBIA PARA LLEVAR EL GAS NATURAL, SEGÚN LAS **ESTIMACIONES DE PROMIGAS.**



Rodolfo Anaya Presidente de Grupo Vanti

"Hemos avanzado en una gestión sostenible v responsable, cuidando que nuestra operación incorpore de manera adecuada los asuntos relacionados con ASG".



Luz Stella Murgas Presidente

"Hay un trabajo conjunto de la cadena de valor del gas natural para consolidar un completo inventario de emisiones e implementar acciones de descarbonización".

Síganos en:



www.larepublica.co Con más información sobre las empresas que más gas ponen en el mercado.

Ecopetrol lidera en comercialización

Según cifras de la Agencia Nacional de Infraestructura, con corte a septiembre, hay 18 empresas que entregaron gas a plantas y gasoductos. Ecopetrol es la empresa que lideró la entrega de gas durante el año con 797,3, millones de pies cúbicos en promedio. Canacol también está en el segundo escaño, pues tiene una participación en la entrega de gas de 156,1 millones cúbicos en promedio. La tercera empresa es Lewis Energy, la cual ha entregado hasta el noveno mes del año 32,5 millones de pies cúbicos. También hay otras organizaciones como Mkms Enerji, Petrosantander y Parex Resource.